

cura rector del pueblo Sr. del Río, acompañado de los diáconos Sres. Cura de Renera y Hontova; la oración sagrada á cargo del Rector de Romanones D. Juan Antonio Cortés, quien pronunció un hermoso discurso que agradó muchísimo, y en cual demostró el Sr. Cortés ser un buen orador.

La capilla dirigida por D. Eduvigis Fraile estuvo muy bien. Por la tarde procesión con la imagen del Santo, constituyendo un hermoso espectáculo ver al pueblo entero acompañando á su santo patron; contribuía á dar mayor solemnidad al acto el gran volteo de campanas, el ruido de los cohetes y las melodiosas notas de la música.

Toros

El día 5 se verificó la corrida de un novillo que fué muerto en la tarde del 6; bravo y bien puesto hizo una bonita fiesta y eso que si bien eran muchos los que toreaban, el arte de Pepe-Hillo andaba por las nubes.

Llamó la atención el despejo de la plaza hecho por los alguaciles Pepe Caravantes y Eugenio Clemente, que salieron montados en briosos caballos lujosamente enjarezados. El arrastre del toro fué hecho por tres hermosas mulas propiedad de los Sres. Pérez Pardo y Pardo del Vado, habiéndolo hecho el resto, los mayores de los citados señores, en ataviarlas, presentándolas con gran lujo que llamó grandemente la atención, bien por Saturnino y Lorenz!

Carreras de burros

Se verificó este número de la fiesta en la mañana del 7; era nuevo en este pueblo y gustó muchísimo, produciendo la hilaridad de todos los asistentes; había dos premios, uno, para el burro que más corriese y que fué ganado en buena lid por una hermosa burra propiedad de Juanito Gómez y otro para el que menos corriera, que no pudo adjudicarse por salirse fuera del concurso todos los alistados, pero que resultó la carrera mas divertida.

Dos carreras hubo á continuación de hombres ensacados, ganando los premios Martin Pérez y el inclito Federico. Por último, hubo una carrera de hombres ganando el premio de gran corredor Fabian Picazo.

Iluminaciones y bailes

En las noches del 4 y 5 se iluminó á la veneranda la plaza de la Constitución, resultando de un bonito efecto; en esas noches hubo baile hasta la madrugada, tocando la banda de Pezuela de las Torres las mas escogidas piezas.

Fiesta de Sociedad

Lo fué muy brillante la verificada en la noche del día 6 en casa de los señores de Pardo. Hizo los honores de la casa con la distinción y amabilidad que en ella es característica D.^a Elvira Bachiller de Pérez Pardo, ayudada de su esposo D. Mariano y su hermano político D. Eusebio, que obsequiaron á los concurrentes.

Además de los duños de la casa y sus tías D.^{as} Mercedes y D.^a Rafaela Pardo, hallábanse presentes en la fiesta el Alcalde Sr. González y esposa, Juez municipal Sr. López, Secretario Sr. Salas y su esposa, Médico Sr. Caravantes y su hermano Eduardo con sus bellas hermanas Paulita y Dorotea de Guadalajara; la distinguida Srta. Carmen Sánchez, de Yebes; D.^a Teresa Sánchez, los Sres. del Río, Franzón, López Lozano, Gil y familia Clemente.

Grandísima ha sido la animación que en las fiestas ha reinado y numerosa la concurrencia de los pueblos inmediatos, mereciendo mil plácemes los iniciadores de ellas.

Sucesos

Riña entre obreros

Días pasados y cerca de la estación, riñeron dos obreros de la vía férrea resultando uno de ellos con varias contusiones de pronóstico leve. Del hecho tiene conocimiento el Juzgado municipal.

Doncella aprovechada

A la señora doña Pascuala Contera, tía del Teniente de Alcalde D. Miguel Pluiter; le han sido sustraídas por la sirvienta Faustina Carrillo, varias prendas de vestir, algunas alhajas y efectos de cocina.

La aprovechada joven, encuéntrase en la Cárcel á disposición del Juzgado instructor.

VIAJE AÉREO

Mientras en otros ejércitos europeos concedíase trascendencia suma á las aplicaciones de que en campaña es susceptible el invento de los hermanos Montgolfier, aquí, en España, donde las luchas políticas obstruyen las batallas de la ciencia, el problema de aerostación militar apenas si estaba planteado por los poderes públicos, que no vieron ó quisieron no ver los trabajos notables realizados en ese sentido por varios de los muchísimos hombres de ciencia que cuenta entre sus individuos el sabio Cuerpo de Ingenieros.

Relativamente tarde, pues, acordáronse nuestros gobernantes de seguir la marcha iniciada felizmente en diversas naciones al estudiar los múltiples beneficios que en la guerra reporta el empleo de aerostatos; y solo cuando eran patentes los resultados que en otros países se lograban sobre este particular, decidióse el Ministerio de la Guerra á crear una unidad independiente, dedicada á observaciones y prácticas de aquella índole, que hasta entonces se habían llevado á cabo, si mal no recordamos, por el Batallón de Telégrafos, realizándose las primeras experiencias en lugar próximo al estanque de la Real Casa de Campo, de Madrid.

Por eso es más digno de alabanza el impulso que en poquísimos tiempo ha dado á tan importante asunto la Compañía de Aerostación, brillantemente dirigida por el Comandante Vives, el Capitán Jiménez y los primeros Tenientes Civeira y Kindelán, los cuales, con su inteligencia y nunca bien ponderado celo han logrado poner á España, bajo ese aspecto de la cien-

cia militar, al nivel de las más adelantadas naciones.

Prueba evidente de la actividad de tan distinguidos Ingenieros militares, y de las manifestaciones gráficas de sus excelentes estudios, son las ascensiones que á menudo verifican y de las cuales hemos dado con amplitud cuenta á nuestros lectores.

De la última de dichas ascensiones, la más arriesgada de todas ellas, vamos á hacer hoy ligera reseña, sintiendo muy de veras que la falta de espacio nos obligue á sinoptizar lo que desearíamos nos fuese posible presentarlo con toda clase de detalles.

Salida

El miércoles, á las seis y media de la mañana, elevóse en el polígono de la escuela práctica de aerostación el globo esférico que se utiliza para las ascensiones libres, tripulado por los Tenientes Sres. Civeira, Kindelán y Zamora.

Ya desde un principio la fuerza hidrogenal hizo al globo llegar á considerable altura, y muy pronto siguió la dirección de la corriente atmosférica, que tendía hácia el Sur.

Soltura de paloma

Al pasar por encima de la Aceña comenzaron sus experiencias los aeronautas y soltaron una paloma mensajera dando noticias de las primeras que hicieron, así como manifestando sus creencias de que el viento habría de llevarles á respetable distancia, opinión que tuvo cabal cumplimiento, según se ha de ver más adelante.

En el despacho de que era portadora la paloma, indicaban los grados de elevación, las depresiones del medio ambiente y otros datos solo utilizables para los que de lleno se dedican al estudio de las leyes aerostáticas.

Surcando los aires

Continuó el globo su curso, grandemente acelerado por el impulso del viento, y marchando sobre Santoreaz, el apacible retiro del Oardenal Cisneros, atravesando el río Tajuña por Perales, el Tajo por Villamanrique, y dejando muy debajo á Villarubia de Santiago, Lillo, el Romeral y Madriplejos, fué á salir á la provincia de Toledo, dando vista á Puerto Lapiche.

Al pasar por Villarrubia de los Ojos de Guadiana, decidieron los expedicionarios tomar tierra junto á Daimiel, soltándose allí las válvulas para aproximarse á tierra.

El descenso

Se verificó con la mayor felicidad en un sitio próximo á Almagro, denominado el Cerrillo, propiedad del Sr. Camacho, Alcalde de dicha población.

Realizóse la bajada, después de un recorrido de 250 kilómetros, sin dificultades de ninguna especie, arrojándose por sí solos los Ingenieros tripulantes merced á acertadísimas maniobras, de modo que hizo inútil el auxilio de los de abajo, quienes apresuráronse á sujetar la cuerda-freno que se les tendía.

Eran entonces las doce del día, y la marcha del aerostato, bastante sinuosa, habiase llevado á cabo con una velocidad media de 40 kilómetros por hora.

En Almagro

Cuando los expedicionarios saltaron de la barquilla, recibieron los parabienes del Alcalde y de otras muchas personas que les esperaban, así como la ayuda de un carro para transporte del material, cooperando á los trabajos de recepción y cargamento todos los labradores de las inmediaciones del sitio de caída, que era una planicie inmensa desde la que se percibía claramente el edificio cuartel que antes era Palacio de los grandes Maestres de la Orden de Calatrava.

Mientras los Sres. Kindelán y Zamora dirigían esas operaciones, el Teniente Civeira se adelantaba hasta el pueblo, inmediato á aquel lugar, incorporándose en el camino varias personas, entre ellas D. Sixto Lozano, primo del Comandante profesor de la Academia de Ingenieros D. Luis Valcárcel.

A la ciudad había llegado ya la noticia del arribo, que fué recibido con tanta sorpresa como júbilo, reuniéndose en la Glorieta, bonito paseo de la población, casi todo el vecindario, que hubo de vitorear con gran entusiasmo á los señores Oficiales de Ingenieros, en tanto que se echaban á vuelo las campanas de la iglesia de los PP. Jesuitas, en una de cuyas torres existe el célebre reloj mandado construir en 1553 por el Emperador Carlos V, y que antes ocupaba la torre del templo-universidad de San Bartolomé, situado en lo que es hoy la parte baja de la Plaza Mayor.

Acompañados del Sr. Alcalde y de los señores Lozano, Rodríguez (padre del Teniente del mismo apellido del Parque de Ingenieros), así como del diputado provincial Sr. Trujillo, visitaron detenidamente los expedicionarios todo cuanto de notable encierra la ciudad, que es mucho, desde la fábrica de luz eléctrica y de pimientos en conserva hasta los establecimientos magníficos de blondas y encajes, que tanto renombre han dado á Almagro en la esfera comercial y de la industria; sin omitir en su visita los hermosos edificios que convierten á la citada ciudad en una de las más artísticas de España, y en precioso guarda joyas de tanto mérito como antigüedad.

Las atenciones de que en Almagro fueron objeto los aeronautas, sería muy largo relatar. En el Casino, en la morada de la señora madre política del Comandante Sr. Valcárcel y en la casa del Sr. Rodríguez, cuyas hijas y sobrina, bellísimas por cierto, hicieron los honores con amabilidad exquisita, del mismo modo que en la residencia del Sr. Alcalde los hizo su encantadora hija; en todos esos sitios, y en otros que no mencionamos, cayeron multitud de obsequios y agasajos sobre los tres Tenientes de los plateados castillos, quienes nos ruegan hagamos constar desde las columnas de LA REGIÓN, su agradecimiento á las expresadas personas, é igualmente á los Sres. Gómez, Jorreto y Secretario del Ayuntamiento, así como á todo el pueblo de Almagro por su cariñosa hospitalidad.

A las once de la noche partieron los intrépido-

dos Oficiales de Almagro, llegando á Guadalajara en el día de ayer, á las siete de la tarde.

Les felicitamos por el éxito de la expedición.

ULTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 3.107

Madrid, 13-13-40

Los cautivos de Marruecos

En todos los círculos políticos coméntase que el Ministro de Estado Sr. Duque de Almodóvar haya pedido apoyo á las potencias extranjeras en la cuestión de los españoles que permanecen cautivos de los marroquíes, cuando no existen precedentes de que nación alguna europea haya seguido ese ejemplo en casos análogos.

Telegrama núm. 3.108

Madrid, 13-13-40

Estado de Mac-Kinley

Telegramas expedidos desde Búfalo, manifiestan que los Médicos que asisten al Presidente de los Estados Unidos, han asegurado que Mr. Mac-Kinley hará su vida ordinaria antes de tres semanas, por encontrarse completamente curado.

Telegrama núm. 3.109

Madrid, 13-13-40

Nombramiento

Se ha firmado el nombramiento de segundo Jefe de esta Academia de Ingenieros á favor del Teniente Coronel D. Luis Urzaiz, hermano del Ministro de Hacienda.

El Cupo

Asegúrase que cuando se reanuden las tareas de Cortes, será presentada una proposición para que el cupo actual de 80.000 hombres sea repartido, la mitad para este año y la otra mitad para el siguiente.

Telegrama núm. 3.110

Madrid, 13-13-40

Ingreso en la Academia

A los huérfanos de ese Colegio militar Cristobal y José Martínez Apezteguia y José Maneta Solís, se les ha concedido el beneficio de ingreso en Academias militares, como hijos de Jefes y Oficiales muertos en campaña, con la pensión que les corresponda durante su permanencia en los citados centros.

Telegrama núm. 3.111

Madrid, 13-13-40

Ascensos

Se ha firmado el ascenso á Coronel, del Teniente Coronel de esa Maestranza de Ingenieros D. Miguel Ortega y el del segundo Teniente del Regimiento de Reserva de Guadalajara D. Frutos Alcalde.

Telegrama núm. 3.112

Madrid, 13-13-40

Vacantes militares

Durante el pasado mes de Agosto han ocurrido en el Cuerpo de Ingenieros una vacante de Coronel, por ascenso, y otra de Teniente Coronel, por amortización.

Telegrama núm. 3.139

Madrid, 13-15-15

Destinos en Ingenieros

Se han firmado hoy los siguientes des-

tinios de Coroneles en el Cuerpo de Ingenieros:

El Sr. Lizaso Azcárate á la Comandancia de Zaragoza; el Sr. Ortega á la de Pamplona; y los Sres. Reyes á la de Coruña; Clavijo á la de San Sebastián; Kindelán á la de Cádiz y Abeilhé á la de Lérida.

El coronel D. Nicolás de Ugarte, no vá destinado, como se decía á la Dirección del Colegio preparatorio de Trujillo, y si, á petición propia, á la Comandancia de Burgos.

Al Teniente Bermejo se le ha destinado á la Compañía regional de Canarias.

Telegrama núm. 3.148

Mas destinos

Madrid, 13-15-15

Los coroneles de Ingenieros D. Lino Sánchez y D. Estanislao de Urquiza y Pásqua, han sido nombrados, respectivamente, Comandantes principales del Cuerpo en Valencia y Valladolid.

El mando del Regimiento de Pontoneros ha sido conferido al Coronel Sr. Martí.

Telegrama núm. 3.162

Urgente

Madrid, 13-17-35

MAC-KINLEY

Gravemente Enfermo

Corren rumores alarmantes respecto al estado de salud de Mac Kinley.—Se comenta en los círculos oficiales como noticia de última hora que el Presidente de los Estados Unidos se encuentra en estado agónico.

Seguirá telegrafando con el carácter de urgente.

Telegrama núm. 3.164.

Urgente

Madrid, 13-18

Fallecimiento

En el ministerio de la Gobernacion se dá como seguro el fallecimiento de Mac-Kinley.—Al darle alimentos se ha notado desgraciadamente que el ilustre herido no los admitía, presentándose una fiebre intensa que alarmó extraordinariamente á los médicos de cabecera.

Inmediatamente se presentó la peritonitis y empezó el periodo agónico.

En el momento último de comunicar á LA REGIÓN, se afirma ha fallecido el Presidente de los Estados Unidos.—Ese.

MERCADOS

Los precios del trigo siguen con marcada tendencia á la baja no obstante la elevación de los cambios que han llegado á 41 por 100.

Mercado de Valladolid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 836

Valladolid, 13-13-40

Por el Canal entraron hoy 700 fanegas de trigo que se pagaron á 44 reales las 94 libras y por los Almacenes 200 que se pagaron á 44 y 45 reales fanega.

GUADALAJARA: 1901.—IMPRESA DE CORCHA



LA SEÑORITA

Doña María Josefa Pérez y Corral

falleció en Albares, el día 8 de Septiembre de 1901

A LOS 18 AÑOS DE EDAD

después de recibir la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Cándido Pérez Labrador y Doña Hipólita Corral y Jiménez; sus hermanos D. Manuel, D. Salvador, D. Julio y Doña María; tíos, primos y demás parientes:

Participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios y tenerla presente en sus oraciones, por cuyo especial favor les quedarán eternamente agradecidos.